



由宇中 HP を
ご覧ください。

学校教育目標：夢や希望をもち、主体的に学び、たくましく伸びていく由宇っ子の育成

令和5年7月3日発行

故 澄川 喜一 氏から学ぶ

日本が世界に誇る「東京スカイツリー」が開業して10年が経ちました。当時、世界一高いタワーとして、地上デジタル放送用の電波塔としての役割はもちろん、観光名所にもなっています。私は、一度だけ東京スカイツリーを訪れたことがあり、どこまでも見渡せる展望台からの美しい景色に感動し、間近から見上げたときの巨大な建造物に圧倒されたことを思い出します。何より、藍白の輝きと日本建築の特長を生かした「そり」のあるデザインは、いつまでも見飽きることのない美しさです。

恥ずかしながら私は、この東京スカイツリーのデザインを監修したのが、岩国市にゆかりのある 澄川喜一 氏であることをしばらくしてから知りました。

澄川氏が通った岩国工業学校（現岩国工業高校）での青春時代、錦帯橋の美しさに触れることで創作活動が始まったこと、錦帯橋が創作活動の原点であることが、今年の4月に91歳で逝去されてから、新聞等で広く紹介されています。

澄川氏と同じ生まれ故郷（島根県吉賀町）であるファッションデザイナーの故 森 英恵 氏は、蝶をモチーフにした世界的デザイナーです。幼い頃の田舎の原風景がデザイナーの原点ということですが、

私たちは歳を重ねても、子どもの頃の印象的な思い出を忘れることはありません。子どもたちにとっても同様で、一つ一つの思い出が、子どもたちの心を育みます。子どもたちの体験活動が、希望につながる美しい思い出となるよう環境をつくり、支え、見守っていくことが、大人の責務ではないかと、郷土の偉人から学ぶことができます。

また、「時折の出会いに感謝し、大切にしたいと思う」との澄川氏の言葉は、これから生きる私たちに示唆を与えてくださっています。

（文責：校長）

※ 澄川氏の母校である岩国工業高校の校庭には、「芽」（左写真）など、2作品があり、市内には、合計11の野外彫刻作品があります。



作品名「芽」
photo by 澄川高



「子どもの学びプロジェクト」活動中！！

今年度も「子どもの学びプロジェクト」がはじまりました。「子どもの学びプロジェクト」とは、由宇中学校区の4小中学校で共通の課題について考えることで、地域連携を深めるとともに、小中の円滑な接続をめざして令和3年度から行っている活動です。今年度のテーマは「由宇中校区の健康・体力向上スローガンを考えよう」になりました。

6月28日（水）、本校代表者が各小学校を訪問し、小学生とともにスローガンを考えました。各小学校で白熱した熟議が行われたと聞いています。次回は8月22日の由宇学連合同研修会で、発表する予定です。代表生徒の皆さん、お疲れ様でした。



1年生が宿泊研修に行ってきました！！

1年生は6月27日（火）～28日（水）まで、山口県青少年自然の家（ふれあいパーク）で宿泊研修を行いました。出発前は悪天候が心配されましたが、天候は大きく崩れることなく（むしろ降りには天気が良すぎたかもしれません）、生徒たちは密度の濃い2日間を過ごすことができましたようです。

いろいろと小さなトラブルや失敗もあったようですが、それを乗り越えたからこそその成長もあります。貴重な経験を無駄にすることなく、今後の学校生活に活かしてほしいと思います。



生徒の「ふりかえり」より（抜粋）

この宿泊研修で一番学べたことは、人と協力する楽しさです。AFPYや野外炊事などで、クラスの人や班の人と協力してフラフープをくぐったり、カレーを作ったりできました。みんなで何かをして達成したときの達成感は何よりも大きく、心に残るものでした。そして、班の人と協力して作ったカレーは、今まで食べたカレーの中で一番美味しかったです。これからも体育祭などがあるから、そのときもみんなで協力しようと思いました。

1-A ○○ ○○さん

この2日間では、集団として協力して物事を行うことや生活することを学びました。特に野外炊事では、みんなで協力することができたと実感することができました。一つひとつのことが集団として過ごす上で大切なことなんだと思いました。

ハイキングはとても大変で疲れましたが、非常時は乗り物が使えないかもしれないと考えたら、とても大切なことなのかなと思いました。この2日間で学んだことをこれからも生かしていきたいです。

1-B ○○ ○○くん

PTA親睦スポーツ大会 開催！！

6月24日（土）、コロナ禍でしばらく開催することができなかったPTA親睦スポーツ大会を、今年度はずいぶん開催することができました！事業・研修部のみなさん、運営お疲れ様でした。

多くの保護者の方に参加していただき、どの試合も白熱した戦いになりました。結果は以下の通りです。

《結果》 優勝 3年A組
準優勝 2年B組
第3位 3年B組



お知らせ

○もうすぐ夏休み

夏休みがいよいよはじまります。長い休みですが、無計画に目的もなく過ごしているとあっという間に終わってしまいます。夏休みの過ごし方については、担任が「**夏休みの生活心得**」により指導します。ご一読の上、ご家庭でもご協力をお願いします。

○8月19日の登校日について

19日（土）は登校日です。

保護者の皆様は、次のように予定しています。

9:00～PTA環境整備活動

10:00～生徒引き渡し訓練

ご協力をお願いします。詳しくは後日配布の案内をご覧ください。

○緊急の連絡について

災害等の緊急の場合は「由宇中学校安心安全メール」で連絡をさせていただきます。ご確認ください。